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专人专班“盯”项目 日夜鏖战拼成果
采访中记者了解到，亲自指挥今年世界制造业大会

筹备工作的安徽省商务厅厅长张箭，从事开放型经济工

作近30年，曾经长期分管开发区和利用外资工作，而分

管大会项目工作的副厅长刘光，曾经任黄山开发区管委

会主任，后任分管副市长。他们长期担任全省大型招商

盛会的筹备指挥，加之对开发区和利用外资业务的专

业，让大会项目部团队成员心里有了底。

具有多年办会经验的资深项目专家卢宏世，为了确

保大会项目工作顺利进行，带领着一支具有丰富经验的

精英团队，齐心协力、日夜鏖战、攻坚克难，全身心投入

到项目工作中来。

业务专家卢宏世 坐镇指挥“挑大梁”
负责“挑大梁”的卢宏世自小就是学校里出名的“学

霸”，并以六安地区高考状元身份考入南开大学国际经

济专业，工作期间，更是凭借着科班出身的专业知识和

后天的勤奋，成为了商务工作领域的“前辈级”人物。

他熟读历史，善于总结经验，曾经是安徽省直机关十

佳杰出青年，一流的专业水准、历史的分析方法和超强的

工作能力，即便筹备工作再纷繁复杂，也能驾驭自如。在

商务系统工作多年，他连续12年获评安徽省商务厅优秀

处长，获四次三等功，指挥过多场徽商大会、世界制造业大

会等国际性盛会，30多年丰富的外资和商务工作经验，以

及雷厉风行的工作作风，让他成为项目部的“主心骨”。尽

管患有严重的高血压，但在工作中，他却总是始终战斗在

第一线，表现出了极高的专业水准和高度的责任心。

开发区处副处长“苏博士”苏雁指导项目申报经验

丰富，每当项目审核工作遇到瓶颈，她总能在关键时刻

找到最佳方案，解决拦路虎。

项目部里精英多“开心果”和90后
在组织全国商务系统培训工作中走在前列的冯培林

是个乐天派的实干家，被后辈们称为厅里的“开心果”；去

年从部队转业而来的权磊凭借着军人身上一股子敢打敢

干、积极主动的精神，也很快投入到项目工作中。

还有安徽省开发区考评办来自长丰双凤经济开发

区的“古都新才子”未魏、濉溪经济开发区的胡译斗、太

和经济开发区的“材料专家”张冰寒和蜀山经济开发区

的“数据达人”王婷，作为90后的他们，既有爽快的性格

又有踏实的工作作风，工作总是冲在最前面。

协会会长评价高 安徽省商务厅最强队
安徽省开发区协会会长吴贻敬介绍，目前安徽省商务

厅70%以上的工作是全国首创，90%以上的工作在全国领

先,服务管理开发区的力量也是全国最强的。他表示，正是

卢宏世带领的这样一批精英团队，使得安徽开发区工作成

绩突出，获得国务院批准提前升级国家级经开区和扩区的

指标，并被商务部作为样板向全国推荐，引来浙江、山东、

山西等省学习。

“最强战队”全力奋战，打响项目“新一枪”

世界制造业大会项目“年度大考”成绩出炉
2018年大会签约项目“回头看”：超9成落地，近900亿元资金到位

2019世界制造业大会正紧锣密鼓筹备，作为中央

批准举办的重要国际展会、我省最大的对外开放平台，

盛会尚未开始，作为大会永久举办地的合肥，就吸引了

来自全世界关注的目光。

回首2018世界制造业大会，落幕已有一年时间。

大会集中签约总投资额4471亿元的436个项目进展如

何？“年度大考”成绩单是怎样的？近日，市场星报记者

走进大会项目部——安徽省商务厅一探究竟。

□ 曾梅/文 黄洋洋/图

“年度考”成绩喜人：
到位资金超过20%

“项目是开发区发展的生命线，安徽省商务厅牵头

的大会项目部是整个大会筹备工作中启动最早，结束最

迟，全年跟踪的。可以说，我们是永不落幕的项目部。”

安徽省商务厅处长、世界制造业大会项目部“挑大梁”的

卢宏世说。

记者从安徽省商务厅了解到，截至 2019 年 6 月，

2018世界制造业大会集中签约项目403个完成工商注册

登记，占项目总数的92.4%，其中，宿州、淮南、六安、池州、

黄山5市项目全部完成工商注册登记；328个项目开工，

占项目总数的75.2%，其中，六安市项目全部开工；到位资

金总额898.8亿元，占合同引资总额的21.4%。

安徽开发区发展历史
与不忘初心精神高度融合

采访中，卢宏世说，安徽开发区成立之初一穷二白，

开发区的发展承载着一代又一代开发区人的努力，他们

凭借着骨子里吃苦耐劳、艰苦奋斗、砥砺奋进、勇往直前

的精神，让安徽开发区实现了从无到有、从弱到强的历

史性跨越，把一片片荒芜之地，发展成一座座社会主义

新城，最终打造成对外开放新高地、创新发展先行区、经

济建设主战场。

“可以说，安徽开发区的这股精神与中央倡导的不

忘初心、牢记使命高度融合。”卢宏世感慨道。

大会项目成果实 惠及民生见成效
“现在越来越多的人关注健康，关注养生，每到小长假

我都会带着退休的父母到巢湖半汤温泉去度假。”合肥市

民王先生说。事实上，不仅是王先生一家，如今随着时代

发展，大健康产业已成为发展潜力最大的未来产业。巢湖

经开区拥有得天独厚的“半汤温泉”及自然环境也为此提

供了优质的环境保障，将大健康产业作为重点主导产业，

已成长为合肥乃至安徽省大健康产业发展新的增长极。

2018世界制造业大会台企独资签约项目高档服饰

面料及饰用布生产项目，投资总额10亿元。截至2019

年 6 月，该项目已实现到资 720 万美元，全年预计到资

1400 万美元。项目建设正在有条不紊地推进，目前两

座厂房基础已完工。

对于“吃货”读者们来说，滁州的大会签约项目可是

把不少市民“馋哭了”。原来，2018 世界制造业大会的

鸡肉产品加工项目，为滁州市嘉吉动物蛋白深加工（滁

州）有限公司的增资项目。该项目已于今年 6 月 18 日

顺利竣工投产，并有再次增资的意向。接下来，广大市

民就能品尝到最新款的鸡肉食品了。

如今，卢宏世正带领团队继续开启 2019 年世界

制造业大会项目工作新征程。

据了解，今年的“六百”项目将会加大制造业和民

生项目的比重。那么今年大会将会增加哪些惠及百

姓衣食住行生活所需的项目？下期开发区专版将正

式揭晓。

今年精彩待揭晓 惠民项目下期见

外企项目集中签约仪式正式举行（资料图）


